
Вишенка на торте марафона - 
Белокуриха. Часть 13. КП Белокуриха и 
ФИНИШ.  
 
На пути к КП Белокуриха немного заплутал, и свернул не туда, но 
благо есть навигатор и я намотал лишних с полкилометра.  
 

 
 



 
 
Стали попадаться навстречу участники уже вышедшие на 
финишную прямую, на лицах радость – впереди только финиш, мне 
чуть тяжелее, надо еще взобраться на гору. Посреди подъема увидел 
небольшой родничок и решил добраться до него, попрыгал по 
камням, но добрался. Умылся, освежился и покатил/пошел дальше. 
На этом серпантине, кстати, были даже плоские участки, с уклоном 
0 градусов. На подъеме пообщался с Сергеем Тороповым, от него 
услышал что ЧТ слишком тяжелый и возможно будет отток 
участников, не все захотят себя так насиловать, возможно, есть 
здесь доля правды, уйдут случайные пассажиры, которые хотят 
легкой победы, ведь не все кто был на прошлом ЧТ захотели 
реабилитироваться. Да и супермарафон это развлечение на 
любителя, если подсел на это – не соскочишь, а не подсел значит не 
твоё. Но я также слышал и противоположное мнение, что наоборот 
народ потянется из-за сложности, захотят испытать себя на 
прочность. Я видел здесь многих корифеев Российского 
рандонерского движения, возможно их мнение, их отчеты сыграют 
решающую роль в этом. А пока я поднимаюсь по дороге в никуда.  
  



 
 

 
 
 



 
 

 
 



 
 

 
 
Навстречу мчится Андрей и сулит много вкусняшек наверху, что ж, 
если вкусняшки, то так и быть доберусь до КП. На вершине асфальт 
кончился, где КП непонятно, осмотревшись, увидел стрелочки 
указатели. На КП какой-то сбой, нет воды и как следствие нет 
горячей пищи. Мы люди неприхотливые, едим все что есть. 



Тушенку, огурцы, колбасу, печенье, рулет, кока колу. Все идет в 
топку организма.  
 

 
 

 
 



Начинается дождь, и мы быстро передислоцируемся с едой в 
палатку, внутри около тысячи посетителей – гнус и оводы. 
Закинувшись углеводами (рулет с джемом и кока-кола) еду вниз. 
Теперь точно успею, впереди равнина, и времени достаточно. На 
спуске заезжаю на смотровые площадки, на одной из них 
разговорились с туристами, они фотографируются со мной. На 
спуск уходим вместе. Они на авто я на велосипеде, но я добираюсь 
до подножия быстрее. У колонки торможу набрать воды, и они 
останавливаются, пожимаем друг другу руки и они уезжают. 
Выезжаю на трассу до Бийска, это не та дорога, по которой мы 
стартовали, тем интереснее.  
 

 
 



 
 

 
 
За сорок километров до финиша у меня кончается "бензин", и я 
останавливаюсь на мосту через реку. Усаживаюсь на него и рубаю 



печенье, прихваченное с КП, разбавляя его джемом. Смотрю на 
реку, на душе спокойствие. Хорошо.  
 

 
 
За спиной дождевая туча, не может отпустить меня Алтай, не 
намочив напоследок, но и я не хочу быть намоченным – еду и 
дождь обходит меня стороной, лишь на самом подъезде к городу 
несколько капель попало. Заснял закат с моста через Бию. 
 



 
 

 
 
В Бийске вижу табличку указатель «Ташанта и стрелочка» а почему 
бы и нет, на второй круг. Когда выехал на трассу стемнело, но не 
хочется сильно задерживаться. Просто цепляю налобник и еду в его 
свете. В сумерках от усталости придорожные деревья под действием 
ветра выступают в виде различных леших, кикимор и прочей 
нечисти, машут руками и скалятся, гоню наваждение прочь. 
Разбитый асфальт, вот неприметная тропинка к калитке и база 
Алтай. ФИНИШ. В лице Игоря Березенкова. Он делает отметку в 
карточке, я фотографирую её на память.  
 



 
 
Он объясняет порядок действий. Я же решаю ночевать в машине и 
не иду в администрацию, вместо этого я иду в клуб, где уже 
проходит фуршет, (это нехорошо по отношению к еще едущим 
участникам, они тоже хотели бы поучаствовать, получить свою 
порцию славы.) Но логически понимаю, что сдвинуть старт раньше 
на часа 3-4 организаторы не смогли бы – столовая по советскому 
принципу не подвинулась бы по времени, а делать фуршет позже – 
многим новосибирцам на работу завтра,т.к. не все взяли отпуск и 
они торопятся отбыть в город.  
 



 
 

 
 



Пока стою в дверях – вижу как награждают Вована Москвичева, он 
прыгает от радости или просто показывает, что полон сил и готов 
снова на старт. Дмитрий Вялов на награждении говорит слова 
которые поддерживают все участники марафона «это просто 
П***Ц», я с ним полностью согласен, это одновременно сложно, 
красиво и круто. Ильин Евгений благодарит меня за подробный 
отчет, он помог ему подготовиться и не совершить моих ошибок. В 
зал меня заводит Макс и представляет всем – что я только 
финишировал. На меня обрушивается буря аплодисментов и 
оваций. Сажусь за стол, и чувствую, что полон сил, реально, не было 
смертельной усталости, она придет позже, сейчас адреналин от 
сделанного, от чувства финиша. Ради него мы выходим на старт, 
ради этого мы терпим все, чтобы финишировать. Награждают 
участников, прям тут выбивают время прохождения на медалях. 
(это не моя, на моей время 85:48) 
 

 
 
Народ расходится, а мою медаль еще не сделали. Я сижу, жду. 
Наконец в узком кругу самых стойких мне вручают медаль, и я иду 
спать в машину.   
 
В отчете использовались фотографии из открытых источников от 
участников веломарафона "Чуйский тракт 2017" 


